



Llamado de alerta a las autoridades

Señor Director:

La delincuencia en Chile es un grave problema que, además de afectar a la población civil, impacta a diversos sectores productivos del país. Esta realidad es ilustrada con claridad por el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), señor Antonio Walker, en su carta del sábado 22, en la que expone los riesgos que el narcotráfico y la delincuencia han instalado en su gremio. Esta situación también ha generado repercusiones en la industria minera.

Un ejemplo evidente es el robo sistemático que sufren los productores de cátodos de cobre en diversas etapas, además de casos de robos con armas de fuego, lo que demuestra una escalada de violencia en los últimos años. Incluso faenas mineras de baja escala han sufrido robos de insumos y maquinarias, lo que ha generado que muchos pequeños mineros se vean obligados a trasladar sus equipos y explosivos en cada descanso. Lo anterior pone en riesgo tanto la integridad de los trabajadores como la seguridad de la carga y la infraestructura.

¿Hasta cuándo tendremos que soportar estos hechos? Es inaceptable que bandas organizadas operen con total impunidad, robando contenedores completos sin que se conozca quién los adquiere ni dónde se comercializan. La minería, reconocida como una de las industrias más reguladas del país, hoy se encuentra sobrepasada ante estos hechos de violencia. Esto constituye un obstáculo adicional al desarrollo de un sector fundamental para el crecimiento nacional.

Por ello necesitamos que las autoridades implementen medidas urgentes y concretas. La presencia constante de funcionarios públicos fiscalizando nuestras plantas contrasta de forma insólita con la respuesta y apoyo insuficiente —o incluso nulo— ante los eventos de seguridad que afectan a nuestras operaciones y colaboradores.

Desde Sonami expresamos nuestra profunda preocupación por la situación actual y solicitamos a las autoridades gubernamentales su atención y, como siempre, nos ponemos a su disposición para colaborar a enfrentar este desafío que nos afecta a todos. ¡No podemos seguir esperando!

JORGE RIESCO

Presidente Sociedad Nacional de Minería F.G.